
José Manuel Molina , 

GARANTIA DE FUTURO 





Estimados vecinos de Toledo: 

El próximo 13 de junio se celebran elecciones municipales, 
autonómicas y europeas. Los toledanos también elegiremos nuestro 
gobierno municipal. En los últimos años el Gobierno del Partido 
Popular ha hecho una gestión eficaz y ha dado solución a numerosos 
problemas. 

Me presento ante vosotros con un amplio bagaje de experien
cia pues he sido alcalde de la ciudad y también he trabajado en la opo
sición . Las personas que forman parte de mi equipo son ciudadanos 
honrados, con experiencia y con ilusión para gestionar los asuntos 
públicos de nuestro municipio. Destaca en ellos la experiencia, la pro
fesionalidad y la juventud. Son hombres y mujeres de todos los barrios 
y de todas las capas sociales: arquitectos, abogados, economistas, 
jubilados, trabajadores, artesanos, funcionarios. 

La moderación será el eje vertebrador de todo nuestro manda
to, el diálogo y la transparencia democrática una constante con todos 
los colectivos. 

Te ruego que leas atentamente nuestro programa, pues contie
ne un buen proyecto de ciudad -que rebasa el trabajo de una legisla
tura- y que nos hagas llegar las sugerencias que estimes oportunas. El 
programa que te presentamos es como un contrato de obligado cum
plimiento, en el que nos comprometemos a poner los medios para lle
varlo a cabo si los toledanos nos otorgan su confianza. 

Si el programa te parece bueno y nuestro equipo te ofrece la 
credibilidad suficiente para gestionar los asuntos municipales durante 
los próximos cuatro años, te pido que el próximo 13 de Junio nos des 
tu voto. Si, por el contrario, no es así, te recuerdo que tienes el dere
cho, mediante el voto libre y democrático, a decidir el gobierno que 
quieres para tu ciudad. 

Gracias por tu confianza. Un saludo afectuoso. 

José Manuel Molina García 
Candidato a la Alcaldía de Toledo por el Partido Popular. 





Garantía de futuro para Toledo 

ESTAS SON NUESTRAS RAZONES 



medio ambiente 

Gracias al Consorcio de 
Picadas, la ciudad reci
birá un suministro de 
cuatro millones de 
metros cúbicos de agua 
depurada de la sierra 
madrileña. 

En nuestro proyecto de 
ciudad contemplamos la 
creación de un parque 
urbano en el espacio 
natural Fuente del Moro, 
punto de encuentro y 
esparcimiento de los 
toledanos. 
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Estamos sensibilizados 
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Estamos sensibilizados 
con el Medio Ambiente. 
Prueba de ello son los 
más de 800 millones de 
pesetas invertidos en 
esta legislatura, lo que 
supone el tratamiento de 
más de 100.000 metros 
cuadrados de zonas ver
des. 

Nos proponemos la con
solidación y manteni
miento de las zonas ver
des para aumentar la 
calidad de vida de los 
toledanos. 

Toledo es ahora una de 
las ciudades españolas 
con mayor número de 
espacios verdes por 
número de habitantes, 
con dos millones de 
metros cuadrados. 

tEºD D 3 
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1. Glorieta en la confluencia de 
Barber y carretera de Ávila 
2. Nueva rotonda de l Polígono. 
3. Vive ro-Escue la de l Polígono. 
4. Zona ajardinada del Polígono. 
5. Vega del Tajo. 
6. Glorieta de Azarquiel. 



El camino recorrido en 
los últimos años ha sido 
muy importante. 
Actualmente se limpia la 
ciudad y se recoge la 
basura 363 días al año, 
a razón de 1.420.000 
pesetas diarias. 

Nos corresponde apos

tar por una ciudad más 

limpia. Buscaremos una 

limpieza de calidad , por 

medio de un sistema 

efectivo de limpieza de 

choque. 

Ampliaremos los espa

cios reservados para la 

instalación de islas eco

lógicas para la recogida 

de cartón, vidrio, plásti

co y pilas. 
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Una ciudad aún más limpia. 

9 

Es precisa la colabora
ción de todos los toleda
nos para conseguir una 
ciudad más limpia. Para 
ello, potenciaremos las 
campañas de sensibili
zación con el objetivo de 
que se ensucie menos y 
se saquen las bolsas de 
basura en su horario. 

Queremos llegar a 
acuerdos con los veci
nos para conocer las 
deficiencias existentes y, 
en su caso, introducir 
modificaciones en el sis
tema de recogida de 
basuras. 

1. "Escarabajos verdes. 
2. "Isla" ecológica para la recogida 
de residuos reciclables. 
3. Soleada plaza de Azucaica, 
4. Los "escarabajos verdes" están 
dando un resultado magnífico en la 
limpieza del Casco. 



No aparcamos los problemas 

Durante esta legislatura 
se están realizando fuer
tes inversiones en la 
construcción de aparca
mientos dentro y fuera 
del Casco Histórico al 
objeto de paliar una de 
las grandes problemáti
cas de la ciudad: El 
Tráfico. 

Haremos frente al pro
blema del tráfico con el 
diálogo y el acuerdo del 
movimiento vecinal. 

El debate es el único 
mecanismo que nos 
puede conducir al con
senso. Queremos dar a 
los toledanos el prota
gonismo que se mere
cen respecto al proble
ma del tráfico. 
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Más formación y más seguridad 
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Se ha renovado el par
que móvil del Cuerpo de 
la Policía Local. 
Actualmente cuenta con 
18 nuevos vehículos y 
14 motocicletas. 

Ampliaremos el equipa
miento y las instalacio
nes y potenciaremos la 
formación de los agen
tes de seguridad . 

Pondremos en marcha 

la Policía de Barrio. 

QJ 3 

D· 
1. Autobuses urbanos en Zocodover. 
2. La mejora del transporte público 
será permanente. 
3. Paso de cebra de Tavera. 
4. Policía de Proximidad del Cuerpo 
Nacional. 



educación y cultura 

Se ha conseguido la jornada continuada en todos los colegios públicos de la ciudad. 

Toledo se consolida 
como Ciudad Universita
ria. Además de los histó
ricos edificios de 
Lorenzana y San Pedro 
Mártir, la ciudad ha reci
bido los terrenos de la 
antigua Fábrica de Armas 
para un campus universi
tario entre ilustres edifi
cios y el río Tajo 

Debido a la gran acogida 
de la Escuela de Música, 
es necesario dotarla de 
más y mejores equipa
mientos e instalaciones. 
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Cultura con mayúsculas 
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Potenciaremos el Teatro 
de Rojas como referente 
cultural de la ciudad 
mediante una programa
ción continuada a lo 
largo del año. Las mati
nales infantiles se han 
hecho un hueco dentro 
de la programación del 
Rojas. 

Vamos a potenciar las 
actividades culturales 
haciéndolas llegar a 
todos los barrios. 

1. Entrada al campus universitario de 
la Fábrica de Armas. 
2. Vista exterio r de San Marcos. 
3. Acto de inauguración del Centro 
Cultural San Marcos. 
4. Espectacular imagen de la fachada 
del Teatro de Rojas. 



Más agilidad y menos burocracia 

El urbanismo debe ser el 
instrumento que progra
me y defina la conexión 
entre todos los barrios 
de la ciudad. 

Dispondremos las medi
das necesarias y sufi
cientes para que las 
licencias de obras estén 
resueltas en un plazo 
máximo de 90 días. 

Crearemos una 
"Ventanilla Única" que 
solucione los trámites 
necesarios para la reha
bilitación de viviendas 
en el Casco Histórico. 

Pondremos en marcha 
un plan de supresión de 
barreras arquitectónicas. 
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Realizaremos un impor
tante esfuerzo por con .., 
seguir una gestión inte
gral de todos los tribu
tos, tasas y precios 
públicos. 

Las arcas municipales 
se encuentran saneadas. 

Las cuentas cuadran 

Después de la gestión 
realizada durante esta 
última leg islatura, las 
cuentas del 
Ayuntamiento de Toledo 
cuadran. 

Los proveedores ya se 
fían de l Ayuntamiento. 
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1. Se impone la necesidad de agi lizar 
los trámites burocráticos. 
2. Viviendas de Buenavista. 
3. Obras de construcción del aparca
miento subterráneo del Paseo de 
Recaredo. 
4. Estamos preparados para afrontar 
el reto de la Europa del euro. 



Pacto Local por el empleo 

Apostamos por la creación de un Pacto 
local por el Empleo, como base del diá
logo para la coordinación de todas las 
políticas activas de empleo y formación. 

Procuraremos la promoción de la for
mación ocupacional y la formación con
tinua, atendiendo a las demandas de los 
ciudadanos y al mercado de trabajo. 

Fomentaremos la iniciativa empresarial 
a través de viveros de empresas e ini
ciativas locales de empleo. 

Crearemos la Concejalía de Empleo 
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Al servicio de todos los ciudadanos 

Reforzaremos 1 

de Acogida par 
Maltratadas. 

go y la colaboraci 
las ONGs. 

Vamos a pr~mocionar el 
Voluntariado Social. 

Nuestros mayores se 
merecen más y mejores 
instalaciones y servi
cios. 

Queremos tender a la 
igualdad entre todos los 
ciudadanos. 

Nos sentimos solidarios 
con los proyectos de 
cooperación al desarro
llo del Tercer Mundo. 

Potenciaremos los pro
gramas de inserción 
socio laboral. 

Reforzaremos el 
Programa de Familia. 

Seguiremos luchando 
contra las drogodepen
dencias a través de la 
prevención específica e 
inespecífica. 

1. Los jóvenes: objetivo prioritario 
de nuestra política de empleo. 
2. Escuela Taller de Restauración , 
puerta al empleo. 
3. La Escuela Superior de Hostelería 
formará a cientos de personas. 
4. Vivero-Escuela del Polígono, otro 
centro de formación. 
5. Extremaremos la atención a las 
personas mayores. 
6. Mujeres, jóvenes y niños se bene
ficiarán de los servicios sociales. 



Son el futuro. Estamos con el futuro 

Los jóvenes son el futuro 
de nuestra ciudad. 
Fomentaremos la partici
pación activa de la juven
tud en la vida municipal. 

Queremos potenciar todas 
las actividades dirigidas a 
los jóvenes, entre ellas la 
Semana de la Juventud. 

Nuestros jóvenes están 
preparados. Queremos 
promover el acceso de los 
jóvenes al mercado labo
ral. Para ello pondremos 
en marcha iniciativas ten
dentes a impulsar el tejido 
económico y empresarial 
de nuestra ciudad . 
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Igualdad de hecho y de derecho 
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Es intención del Equipo 
Popular combatir la dis
criminación social y 
laboral por razón de 
sexo. Potenciaremos las 
medidas de discrimina
ción positiva. 

El acceso a la formación 
y la cultura es un ele
mento clave para dismi
nuir las desigualdades. 

Nos reafirmamos en la 
necesidad de difundir 
campañas informativas 
dirigidas a la prevención 
y la salud. 

Tendremos una especial 
atención con las muje
res víctimas de los 
malos tratos físicos o 
psicológicos. 

1. Buscaremos en todo momento la 
participación de los jóvenes. 
2. Apoyaremos las iniciativas de aso
ciaciones y grupos juveniles. 
3. Promoveremos toda clase de 
acciones que propicien la igualdad 
de la mujer en todos los campos. 



Cada vez más lejos 

Queremos consolidar la 
gestión del Patronato 
Deportivo Municipal. 

También vamos a 
ampliar las zonas dedi
cadas a la práctica del 
deporte. 

Proponemos una mejora 
de las instalaciones y 
equipamientos exis
tentes. 

Potenciaremos dos 
grandes núcleos depor
tivos, el ya existente en 
la Escuela de Gimnasia y 
otro en la zona de con
tacto entre Santa 
Barbara y Santa María 
de Benquerencia. En 
esta última construire
mos un estadio poli
deportivo donde se 
pueda practicar el fútbol 
y el atletismo. 

Potenciaremos el depor
te escolar intercentros 
con carácter anual y 
permanente. 
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Calidad de vida, pero sin riesgos 

Incrementaremos la 
vigilancia y el control 

higiénico-sanitario de 
los establecimientos 

públicos. 

Vigilancia y control de 

las plagas urbanas. 

Campañas informativas 
de vacunación antirrábi

ca 

Continuaremos con las 
campañas de informa

ción, prevención e inter

vención en materia de 
salud y consumo, con el 

fin de que el bienestar 

de los toledanos se vea 
ligado a una mejora en 

la calidad de vida. 

DD 
1 2 10[] 

1. No escatimaremos nuestro apoyo 
al CD Toledo. 
2. Pistas deportivas de la Escuela de 
Gimnasia. 
3. Controlaremos las condiciones 
higiénico sanitarias de los locales 
públicos. 
4. Incrementaremos las actuaciones 
de la Oficina del Consumidor. 
5. En cuestiones sanitarias de nues
tra competencia velaremos por la 
calidad de vida de los toledanos. 



Daremos participación a 
los vecinos implicándo
les no sólo en los deba
tes sino también en la 
preparación de las fies
tas de sus barrios. 
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Difosión de nuestra imagen más popular 
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Fomentaremos las gran
des fiestas toledanas: 
Corpus Christi , Virgen 
del Sagrario, Semana 
Santa y Carnaval. 

Queremos constituir un 
Festival 1 nternacional de 
Música bajo el lema "La 
Ciudad de las Tres 
Culturas". 

ºD [] 
1. La Peraleda, abierta en la anterior 
etapa de José Manuel Malina como 
alcalde, se confirma como el gran 
recinto ferial de Toledo y en ese sen
tido se promoverá la mejora de sus 
infraestructuras. 
2. Las fiestas de los barri os tendrán 
una consideración especial. 
3. Magnífico detalle de la Custodia 
de Arfe, símbolo de nuestra fiesta 
más grande, el Corpus Christi. 
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Viviendas de protección en toda la ci 

La rehabilitación de las 
viviendas del Casco 
Histórico de Toledo ten
drán un tratamiento 
especial. Es precisamen
te la pérdida poblacional 
lo que nos obliga a 
desarrollar todo tipo de 
medidas que permitan la 
recuperación y rehabili
tación del recinto anti
guo para que Toledo 
vuelva a cobrar vida. 

Nos comprometemos a 
construir viviendas de 
protección oficial en 
todos los barrios de la 
ciudad . 

.. 

1. Vista parcial del Casco Histórico 
de Toledo, zona en la que llevaremos 
a cabo todo tipo de acciones para la 
rehabilitación de viviendas. 
2. Viviendas de Protección Oficial 
construidas durante esta legislatura. 
3. Una estación para los autobuses 
discrecionales facilitará el acceso de 
los turistas a nuestra ciudad. 
4. El comercio es uno de los moto
res primordiales de la economía de 
nuestra ciudad. 
5. Calle del Comercio, siempre tan 
concurrida. 
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Promoveremos el diálo
go con los colectivos 
implicados en el sector 
turístico y comercial. 

Apoyaremos al sector 
hostelero para que los 
turistas pernocten en la 
ciudad . 

Promoción intensiva 



CENTRO SOCIAL 

ESTE PROYECTO HA SIDO COfltWICW>O 

• 
POR LA COI ' AD EUROl'EA 
Fondo ElJropeo d• DtMrrolo f!og.,,,.1 
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Diálogo abierto y permanente 
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Diálogo con las aso
ciaciones ciudadanas, 
vecinales, culturales, 
familiares, deportivas, 
juveniles, de mujeres ... 

Potenciaremos el aso
ciacionismo. Para ello 
crearemos foros de 
debate sectoriales. 

Dotaremos de medios a 
las asociaciones ciudada
nas. 

1. Fachada del Ayuntamiento de 
Toledo. 
2. Centro Social construido en Santa 
María de Benquerencia, un nuevo 
punto de encuentro de los ciudada
nos de Toledo. 
3. El diálogo y la participación son 
uno de los ejes fundamentales de 
nuestra programa. 
4. José Manuel Malina, en una de 
las frecuentes reuniones que mantie
ne con representantes de asociacio
nes y grupos ciudadanos 



.. 



CONSTITUCIÓN DEL REAL 
PATRONATO DE LA CIUDAD 

PLAN DE REHABILITACIÓN DEL 
CASCO HISTÓRICO 

PROYECTO VÉRTEBRA 

PROYECTO PUERTA DE TOLEDO 

APARCAMIENTO DE AUTOBUSES 
DISCRECIONALES 

PROYECTO VEGA BAJA - CIRCO 
ROMANO 

ESCUELA DE GIMNASIA - SAN 
LÁZARO 

PARQUE TEMÁTICO DE OCIO 



CABLEADO SUBTERRÁ 

Plazuela de 
San Pedro Mártir 

Plaza de 
Las Tendillas 

El proyecto que se plantea es muy ambicioso, en el sentido de que no 
sólo se eliminarán los cables y antenas, facilitando a través de la fibra 
óptica múltiples servicios para los vecinos del Casco. Esto significará 
un incentivo para los residentes, para los comerciantes y para los pro-



-------.._ 

~ 
EO, TOLEDO SIGLO XX 

Detalle del Callejón 
de Agustín Mareta 

Vista de tejados 

fesionales, sin coste alguno para ellos, y supondrá no sólo la protec
ción del patrimonio sino también la eliminación del riesgo que conlle
va el tendido eléctrico, sirviendo al mismo tiempo como experiencia 
piloto para el resto de las Ciudades Patrimonio de la Humanidad. 



proyectos singulares 

REAL PATRONATO DE LA CIUDAD DE TOLEDO 

El Gobierno Central ha distinguido a la ciudad de 
Toledo con la creación del Real Patronato, que preside Su 
Majestad El Rey, para reforzar su potencial cultural y turís
tico y en el que entidades estatales, autonómicas y locales, 
directamente vinculadas a la ciudad, se coordinen para pro
mover obras, servicios, impulsar inversiones y sacar ade
lante proyectos. Además de la conservación de su inmenso 
patrimonio, este Patronato tratará de promover iniciativas 
como la mejora de sus comunicaciones y la esperada llega
da del Tren de Altas Prestaciones, que conectará la ciudad 
de las Tres Culturas con Madrid en menos de treinta minu
tos. 

CABLEADO SUBTERRANEO DEL CASCO HISTORICO 

La Ley de Patrimonio de 1985 establece la supre
sión y enterramiento del cableado exterior en las Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad. 

El proyecto que se plantea es más ambicioso, en el 
sentido de que no sólo se eliminarán los cables y antenas, 
facilitando a través de la fibra óptica múltiples servicios 
para los vecinos del Casco. Esto supondrá en sí mismo un 
incentivo para los residentes, para los comerciantes y para 
los profesionales, sin coste alguno para ellos, e implicará 
no sólo la protección del patrimonio sino también la elimi
nación del riesgo que supone el tendido eléctrico, sirviendo 
al mismo tiempo como experiencia piloto para el resto de la 
Ciudades Patrimonio de la Humanidad . 

PROYECTO VÉRTEBRA 

El Proyecto Vértebra es una continuación del pro
yecto Urban, que está concluyendo en el barrio de Santa 
María de Benquerencia. Es por tanto una iniciativa que den
tro del marco europeo para el período 2000-2006, debe ser 
concedido y cofinanciado por la Comunidad Autónoma y 
por el Ayuntamiento de Toledo. 

En esencia, el proyecto pretende dar solución al 
aislamiento de dos barrios como son el de Santa Bárbara y 
el de Santa María de Benquerencia. Para ello el Plan General 
de Ordenación Urbana deberá contemplar este proyecto, 
que será como el Plan Director del desarrollo urbanístico 
entre los dos barrios. 

El Objetivo es configurar la ciudad como un todo, 
no crear barrios estancos que se encierran en sí mismos. 
Pretendemos abrir los barrios de Toledo al resto de la ciu
dad. 

El Proyecto Vértebra aportaría la financiación para 
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configurar el Paseo de la Rosa como un gran Bulevar que 
sea el lugar de confluencia y esparcimiento natural del 
barrio, con el fin de proyectarlo, en un futuro no muy leja
no, de cara al río Tajo. 

El Proyecto Vértebra también financiaría las obras 
de infraestructura necesarias, para que la denominada Zona 
de Contacto, así como el Sector IV del Polígono se integren 
urbanísticamente con Santa Bárbara. 

PROYECTO PUERTA DE TOLEDO 

El aparcamiento del Miradero ha cumplido una 
importante función en nuestra ciudad. 

En el propio Miradero se encuentran el Convento 
de Santa Fe (Ursulinas) y la anterior biblioteca de Borbón
Lorenzana. Al lado de estos edificios está el Museo de Santa 
Cruz. 

Parece sensato y conveniente para nuestra ciudad, 
y la próxima Corporación, si el Partido Popular resulta ele
gido por los ciudadanos de Toledo, lo reivindicará como 
uno de los proyectos más importantes de los que se pueda 
dotar a nuestra ciudad. Es un gran complejo cultural alre
dedor del Museo de Santa Cruz anexionando los dos edifi
cios citados. Además, enfrente de la puerta del Museo de 
Santa Cruz, en la calle Alférez Provisional , estará la puerta 
de entrada del futuro Museo del Ejército, embutido en el 
Alcázar. 

En torno a este importante complejo cultural y 
museístico, parece idóneo la puesta en marcha del proyec
to, que será puerta de entrada a los citados museos. 

Al mismo tiempo se ennoblecerá la zona del 
Miradero, recuperando el magnífico paseo que siempre fue . 

El Ayuntamiento en la actualidad ya tiene previsto 
gran parte de la financiación de dicho proyecto, con los fon
dos europeos procedentes del Banco Europeo de 
Inversiones (BEi), y con la cofinanciación municipal. 



APARCAMIENTO DE AUTOBUSES DISCRECIONALES 

Nuestra ciudad necesita dar una solución al grave 
problema de los autobuses turísticos. Parece una forma 
razonable de paliar este problema que, tras las conversa
ciones necesarias con todos los sectores afectados, lle
guemos a una solución satisfactoria que permita, al igual 
que en otras ciudades, compatibilizar los deseos de los 
numerosos visitantes que recibe nuestra ciudad con la 
necesaria ordenación de las rutas, que redunde en aumen
tar el beneficio que el sector turístico deja en nuestra ciu
dad, evitando, paralelamente, los problemas que a los tole
danos les causan los autobuses discrecionales. Aplicando 
el diálogo y la negociación conseguiremos en la próxima 
legislatura resolver este problema. 

VEGA BAJA - CIRCO ROMANO 

La ciudad de Toledo se juega una parte muy 
importante de su configuración definitiva, en cuanto a sus 
redes de unión de los barrios entre sí. Hablamos de la 
necesaria vertebración de todos los barrios de la ciudad y 
en ese sentido es en el que vamos a trabajar. 

ESCUELA DE GIMNASIA - SAN LÁZARO 

Conviene cerrar los flecos de negociación con el 
Ministerio de Defensa y solucionar definitivamente, desde 
el punto de vista urbanístico y financiero , las viviendas de 
la Escuela de Gimnasia y los pabellones de las calles 
Marqués de Mendigorría y General Villalba, que junto al 
PERI de San Lázaro configurarán la zona definitivamente. 

PARQUE TEMÁTICO DE OCIO 

Con el fin de fomentar un turismo de ocio y tiem
po libre se creará un parque temático de ocio para dar 
cauce a las inversiones de los empresarios del sector, que 
demandan la instalación, junto con los operadores turísti
cos que visitan Toledo, de un servicio con las prestaciones 
de un gran parque temático. 

TREN DE VELOCIDAD ALTA (DE ALTAS PRESTACIONES) 

Se trata de lograr conectar la ciudad de Toledo 
con las vías del AVE desde la estación de ferrocarril del 
barrio de Santa Bárbara para que mediante lanzaderas se 
conecte nuestra ciudad con Madrid en ve inticinco minu
tos. 

El programa se encuentra en la actualidad presu
puestado a través de fondos europeos para que en el plazo 
máximo de dos años se encuentre ya en pleno funciona
miento. 

REHABILITACIÓN DE VIVIENDAS EN EL CASCO 
HISTORICO 

El Plan Especial del Casco Histórico prevé la 
rehabilitación integral de 23 zonas de viviendas con inter
vención pública (Ayuntamiento, Junta de Comunidades y 
Ministerio de Fomento). A través de la Real Fundación y 
con la infraestructura existente en la Empresa Municipal 
de la Vivienda, se abordará dicha rehabilitación , que 
suponga un revulsivo de revitalización de dichas zonas, así 
como del resto del Casco. 
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Santa María de Benquerencia, Han sido, en su mayoría fami-
con este nuevo nombre resu- lías jóvenes las que se han 
citado de la Edad Media, es convertido en los verdaderos 
hoy el barrio más densamente protagonistas de este gran 
poblado. Son ya más de empuje que despegó inicial-
17.000 toledanos los que mente con el asentamiento de 
viven en esta zona de la ciu- empresas como Standard 
dad, una de las que hoy en día Eléctrica (hoy Alcatel), que 
está mejor urbanizadas de actuaron de potente imán para 
todo el término municipal. Fue la población excedentaria no 
en Octubre de 1959, mediante sólo de Toledo, sino también 
un decreto del Ministerio de la de su área de influencia. 
Vivienda, cuando se creó el En la actualidad, este barrio 
Polígono de descongestión cuenta con una superficie de 
industrial de Toledo. Este 772 hectáreas distribuidas en 
barrio ha experimentado en dos zonas: 285 htras en la 
estos escasos 30 años de vida zona industrial y 487 htras en 
un espectacular crecimiento. la zona residencial. 

Vista aérea del barrio. 
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PERIODO 1995-1999 

Otra fecha histórica para este barrio fue hace tan 
sólo cuatro años, cuando la Comisión Europea 
aprobó la In iciativa Comunitaria Urban, un pro
yecto de más de 2.300 millones de pesetas, para 
impulsar el desarrollo sociocomunitario con 
políticas de creación de empleo, formación, 
mejora del medioambiente urbano y creación de 
nuevas infraestructuras. 

Gracias al Programa Urban se ha construido un 
Vivero Escuela de Medioambiente que integra 
dos aspectos estrechamente relacionados: el 
enfoque educativo, que viene a reforzar el grado 
de concienciación por el medioambiente, y la 
gestión de plantas para dotar en su totalidad las 
zonas verdes de nuestra ciudad. 

También se ha hecho realidad la construcción de 
la Escuela de Hostelería, que va a repercutir eco
nómica y profesionalmente en el sector Turístico 
y por extensión en el resto de la ciudad. 



~ 

P-
SANTA MARÍA DE BENQUERENCIAP 

Escuela de Hostelería, una gran obra para un barrio que 
cada vez acoge mayor número de centros oficiales, de 
estudio y de investigación 

El Centro Social Polivalente ha sido otro de los 
grandes logros de este programa europeo. 
Concebido como punto de encuentro y partici
pación, el Partido Popular luchará ahora para 
convertirlo en el exponente de la cultura y la for
mación y también del tiempo libre. 

También son 20.000 los metros cuadrados de 
zonas verdes tratadas por una plantilla de alum
nos desempleados, hoy muchos de ellos profe
sionales, que han cambiado espectacularmente 
la imagen del barrio. 

Pero los verdaderos protagonistas han sido sus 
habitantes. La participación de los vecinos, que 
se cuentan por miles -niños, mujeres jóvenes y 
mayores-, son los que han dado vida y razón de 
ser al Programa Urban, a través de los distintos 
programas sociales o de formación y empleo. 
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Son muchas las ilusiones y los esfuerzos inverti
dos por conseguir un barrio más saludable, pero 
aún quedan muchas cosas por hacer, para que 
este barrio apruebe su asignatura pendiente: Que 
adquiera el sentimiento de pertenencia a la ciu
dad. 
Son seis kilómetros que distancian al barrio de 
Santa María de Benquerencia del Casco Histórico, 
una realidad que el Partido Popular pretende solu
cionar por medio de un ambicioso proyecto que 
permita definitivamente vertebrar y unir físicamen
te el barrio de Santa Bárbara con el de Santa Mária 
de Benquerencia. 

El Proyecto Vértebra continuación del proyecto 
Urban, pretende ser el Plan director del desarrollo 
urbanístico entre los dos barrios: 

•!• UNIÓN FÍSICA ENTRE LOS DOS 
BARRIOS. 

TRATAMIENTO ESPECÍFICO DEL 
ESPACIO NATURAL FUENTE DEL 
MORO DESTINADO A SER EL LUGAR 
DE ENCUENTRO ENTRE LOS DOS 
BARRIOS, POR MEDIO DE UN 
SENDERO PEATONAL Y CARRIL DE 
BICICLETAS Y UN GRAN PARQUE O 
CASA DE CAMPO, INTEGRANDO 
UNA GRAN ZONA COMERCIAL, 
CIUDAD DEPORTIVA Y 
EQUIPAMIENTOS CULTURALES. 

ILUMINACIÓN Y TRATAMIENTO 
URBANO AL RECORRIDO QUE SEPARA 
A SANTA BÁRBARA DE SANTA MARÍA 
DE BENQUERENCIA. 

TRATAMIENTO URBANO INTEGRAL DE 
CASI TODAS LAS CALLES DEL 
BARRIO. 

PLAN DE ASFALTADO, ACERADO Y 
ARBOLADO. 

EMPLEO: CONTINUACIÓN DE LAS 
POLÍTICAS DE EMPLEO Y 
FORMACIÓN. 



Bella imagen del edificio neomudéjar de la Estación de 
Ferrocarril, situada en el barrio de Santa Bárbara 
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Santa Bárbara está vinculado chas y almacenes de materia
por excelencia con la estación les de construcción, así como 
de ferrocarril. Precisamente alojamiento para viajeros. 
fue la llegada del tren a Toledo 
a mediados del siglo pasado, Santa Bárbara se encuentra 
lo que provocó el nacimiento y situado en la vega del río Tajo, 
despegue de este barrio, que al este de la ciudad y estrecha
se consolidó con otra iniciati- mente delimitado por distintos 
va privada en los años 20, por factores históricos: La esta
la que se creó un modesto ción de ferrocarril, la 
distrito industrial con fábricas Academia de Infantería y la 
de ladrillos, de regaliz, cartu- atenta mirada del viejo Toledo. 



Carretera de circunvalación 

SANTA BÁRBARA 

PROGRAMA 1999-2003 

A las puertas del siglo XXI, otra vez la llegada del 

tren, esta vez de altas prestaciones, que unirá 

Madrid y Toledo en menos de 30 minutos, se va a 

convertir en el revuls ivo de Santa Bárbara, que 

afrontará una nueva etapa de profunda moderniza

ción. 

Santa Bárbara se tiene que convertir también en el 

eslabón que una defin itivamente Santa María de 

Benquerencia al resto de la ciudad. Esperamos que 

en la próxima legislatura Santa Bárbara sea un 

núcleo vertebrador, porque apostamos por un 

barrio solidario con el proyecto global de la ciudad. 

El Partido Popular pretende establecer como eje de 

pilotaje urbano de la ciudad al barrio de Santa 

Bárbara, que está obligado a convertirse en un 

barrio abierto al río, moderno y saludable. 

•!• LA LLEGADA DE UN TREN DE ALTAS PRESTACIONES QUE PERMITA COMUNICARSE 
CON MADRID EN 30 MINUTOS. 

•!• UN PROGRAMA VERTEBRADOR QUE PERMITA DEFINITIVAMENTE UNIR 
SANTA BÁRBARA Y SANTA MARÍA DE BENQUERENCIA. 

•!• REVITALIZACIÓN DEL PASEO DE LA ROSA, CONVIRTIÉNDOLO EN UN GRAN BULEVAR. 

•!• DEMOLICIÓN DE LA VALLA DE RENFE. 

•!• TRATAMIENTO ESPECÍFICO DEL MEDIOAMBIENTE URBANO. 

•!• REORDENACIÓN DE LA ZONA DE CONTACTO COMO UNA GRAN CASA DE CAMPO. 

•!• PLAN INTEGRAL DE ASFALTADO Y ACERADO. 

•!• PLAN DE ORDENACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS SOCIALES EN LAS CASAS 
DE LAS CALLES NAVIDAD Y REYES MAGOS, CONSTRUYENDO DOS MODERNOS BLOQUES 
DE VIVIENDAS. SE VENDERÁN A PRECIO MUY BAJO A LOS ACTUALES INQUILINOS 
Y EL RESTO DE LAS VIVIENDAS SE ACOGERÁN AL RÉGIMEN VPO. 
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La Reconquista se convirtió 
en los años 50 en el primer 
barrio de ensanche extramu
ros de la ciudad, por su zona 
norte. En 1948, la Dirección 
General de Regiones 
Desvastadas compró a Vías 
Pecuarias la mayor parte del 
extenso descansadero de 
ganados al pie de la Vega 
Alta. Sobre esta amplia parce
la se fueron levantando blo
ques de viviendas y ante su 
fachada se trazó esta avenida. 
Actualmente es uno de los 
ejes viarios más importantes 
de la ciudad, enlazando la 
ciudad vieja con la moderna. 
Por iniciativa privada surgió 
aquí el barrio de Santa Teresa, 
en la otra acera de la Avenida 

de la Reconquista. Ha visto 
crecer de forma espectacular 
no sólo sus dimensiones, 
sino también su actividad 
comercial convirtiéndose en 
lugar de compras y de servi
cios para muchos toledanos 
que sin ser del barrio lo fre
cuentan. 

Tras el desarrollo de la ciudad 
ha adquirido una situación 
estratégica por haberse encla
vado en el medio de la ciu
dad. Actualmente se encuen
tra en construcción un impor
tante aparcamiento subterrá
neo de 144 plazas, construido 
para descongestionar el 
importante flujo de vehículos 
que transitan por este barrio. 
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Imágenes diversas de puntos del barrio en 
los que se han llevado a cabo actuaciones 
de mejora. 

--__.::::" . 
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SANTA TERESA Y RECONQUISTAP 

PERIODO 1995-1999 

Gracias a la adquisición de los terrenos de la 
Fábrica de Armas al Ministerio de Defensa, una 
reivindicación histórica que se ha logrado, por 
fin , en este legislatura, Santa Teresa es también 
un barrio universitario. 

El Campus, inaugurado este mismo año, es otro 
atractivo para esta zona que ahora podrá desarro
llarse a través del Plan Especial de la Vega Baja, 
que unirá defin itivamente el Casco Histórico con 
Buenavista. Además, el Partido Popular ha dise
ñado un proyecto en el que las zonas verdes con
vivan con las nuevas viviendas, locales comer
ciales, dotación de servicios, ocio y deporte. 

Este barrio cuenta también con uno de los recin
tos históricos más antiguos y más desconocidos 
de Toledo: El Circo Romano. En esta legislatura 
se ha realizado una gran labor de recuperación de 
estas ruinas, en donde no se intervenía desde 
principios de siglo. Toledo cuenta ya con la pri
mera fase del Parque Arqueológico, que debe 
darse a conocer no sólo a los visitantes sino tam
bién a los toledanos. 

Se ha aprobado el Plan Parcial del Circo Romano 
que deberá desarrollarse en los próximos cuatro 
años desde la Basílica de Santa Leocadia hasta el 
Circo Romano, rescatando este paraje como 
espacio libre para esparcimiento de los toleda
nos. 

•:• REORDENACIÓN DEL TRÁFICO, IMPLICANDO A LOS VECINOS Y COMERCIANTES PARA QUE EXPONGAN 
SUS PROPUESTAS. 

•:• ORDENACIÓN URBANÍSTICA DE LOS TERRENOS Y EDIFICACIÓN. 

•:• URBANIZACIÓN COMPLETA DEL POBLADO OBRERO. 

•:• SE POSIBILITARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE NUEVOS APARCAMIENTOS. 

•:• EJECUCIÓN CONJUNTA DEL PLAN INTEGRAL DEL PROYECTO VEGA BAJA, CONEXIÓN CON EL 
BARRIO DE SANTA TERESA Y EL PROYECTO CIRCO ROMANO. 
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Se conocen con estos nombres a la parte más baja 
del arrabal musulmán, encontrándose circunscritos 
por la más moderna línea de muralla de la ciudad. 

Son barrios hermanos nacidos junto al camino de la 
frontera cristiana que se han ido extendiendo sobre 
la vaguada natural que desciende hasta la huertas 
más inmediatas al rió Tajo. 

Durante siglos fueron barrios gremiales de peque
ñas y humildes construcciones. Tanto los vecinos 
como sus construcciones han sabido conservar el 
carácter costumbrista que tanto caracteriza a esta 
zona de la ciudad. 
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P-. 
ANTEOUERUELA Y COVACHUELAS P 

Arriba: El nuevo parque de Safont a poco de iniciarse 
las obras de acondicionamiento. Todo el entorno ha 
quedado remodelado con acierto. 
Pág. izda. (arriba): Obras de remodelación en la 
Puerta Llana. Abajo: Acondicionamiento de los espa
cios libres de Covachuelas del Programa Operativo de 
Medio Ambiente Local (POMAL) 
En esta página (abajo) : Covachuelas, con el Casco 
Histórico al fondo. 
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PERIODO 1995-1999 

En esta legislatura se ha apostado fuertemente por vincu
lar estos barrios con el espacio natural más preciado: el río 
Tajo . Con este propósito ecológico y nuevamente con la 
apuesta decidida de la Unión Europea a través de un 
Programa de medioambiente local , se han realizado impor
tantes intervenciones de recuperación de zonas verdes 
muy vinculadas al río Tajo, a modo de grandes pasillos 
verdes que deben tender a consolidarse como lugar de 
encuentro y tiempo libre de muchos toledanos. 

La revitalización de espacios libres, calles y plazas es 
otro de los compromisos que el Partido Popular 
quiere desarrollar durante los próximos cuatro años, 
siendo respetuosos con la singular arquitectura de 
estos barrios. 

Queremos retomar el viejo proyecto de expropiación 
del palacio del automóvil, una construcción de los 
años 60 que afea la entrada norte de la ciudad y que 
con su demolición se conseguirá dar una nueva fiso
nomía al acceso de la ciudad más utilizado. 

También apostamos por la recuperación de edificios 
singulares, como la Ermita de San Eugenio. 

Entre el Puente de Azarquiel y el Miradero se cons
truirá el Proyecto Puerta de Toledo, un ambicioso 
aparcamiento que tendrá su entrada por la huerta de 
Safont y distintas salidas peatonales que comunica
rán este aparcamiento con Zocodover, el Museo de 
Santa Cruz y el futuro Museo del Ejército. 

Además pretendemos: 

•!• PAVIMENTACIÓN DEL RESTO DEL 
BARRIO CON ACERADO COMPLETO. 

•!• DOTAR, A TRAVÉS DE LA EMPRESA 
MUNICIPAL DE LA VIVIENDA, DE UN 
CENTRO CULTURAL. 

•!• PAVIMENTACIÓN DEL SOLAR DE LA 
ANTEQUERUELA Y RECUPERACIÓN DE 
PLAZAS Y JARDINES. 
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El barrio se encuentra en una se celebraban las más tamo-

antigua finca del Cardenal sas fiestas del siglo XVII en 

Quiroga que fue donada por Toledo. En la actualidad la 

el rey Felipe 111 en 1599 al zona de ensanche urbano 

sucesor de aquel, D. cuenta con una elevada tasa 

Bernardo de Sandoval. Debía de población en relación con 

ser entonces una posesión otros barrios de la ciudad. 

sin grandes pretensiones, Dicha zona es consecuencia 

pero el generoso prelado del del crecimiento de la ciudad 

Renacimiento la reedificó hacia el exterior, con la con-

con gran amplitud, dotándo- siguiente creación de nuevos 

la de un extenso jardín donde barrios. 

TOLEDO 
ORDENACION 

y AJARDINAMIENTO 

DE LOS ESPACIOS LIBRES 

DEL SECTOR 3 BUENAVISTA 

Pteaupuei1o 
IU llJ 000 Ph 

Ptoyecto 1 Ou•ccfón 
llEAVtCIO j¡!UhlCIPAL 

0( OIAAS ( INFRAHTAUCTUAAS 

JUAN ~ICOlAS OOMCZ f HIJOS 
CONSTRUCCIO .. ES. S A 

Espacios libres del Sector 3 de Buenavista 
(arriba y, en la página siguiente). 
A la izquierda: Imagen de la glorieta de la 
Avenida de Europa 

•:• MEJORA DEL EQUIPAMIENTO URBANO DEL BARRIO. 

•:• DOTACIÓN DE FONDOS A LA BIBLIOTECA Y FOMENTO DE ACTIVIDADES EN LA 
CASA DE LA CULTURA. 

•:• ESTABLECER UNA MESA SECTORIAL CON VECINOS Y COMERCIANTES PARA ESTUDIAR 
EL CONTROL DE RUIDOS Y HORARIOS DE APERTURA Y CIERRE DE ESTABLECIMIENTOS. 

•:• MEJORAR LA ILUMINACIÓN DEL BARRIO. 

•:• IMPULSAR LA CONSTRUCCIÓN DE UNA GUARDERÍA. 

•:• IMPULSAR LA CREACIÓN DE APARCAMIENTOS DE RESIDENTES. 
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PALOMAREJOS - BUENAVISTA - VISTAHERMOSA1P 
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PERIODO 1995-1999 

Durante la última legislatura se ha apostado fue rte

mente por el medioambiente y prueba de ello es la 

creación del parque del Sector 111 , con una inversión 

de 165 millones de pesetas, el ajardinamien to de las 

rotondas y el acuerdo con Un ión Fenosa para la 

sustitución de las torretas por una cab leado subte

rráneo , haciéndose eco de la Plataforma Cívica para 

la eliminación de las torretas de alta tensión. 

PROGRAMA 1999-2003 
Es una apuesta firme del Partido Popular, ahondar 

en la conservación y mejora de las zonas de espar

cimiento medioambiental, mejorando el problema 

de la limpieza, el mobiliario urbano y el aparca

miento de vehículos. 



nuestros barrios \ 

Este pintoresco barrio inme- los años 80 y que se extiende 
diato a la carretera de Madrid de forma imparable hacia el 
es la primera imagen que se norte. Este barrio que se ha 
encuentra el visitante a su lle- integrado con la nueva ciudad 
gada a Toledo. San Antón por su cercanía a la Avenida 
empezó a poblarse a princi- de Europa es preciso dotarle 
pios de este siglo utilizando de lazos de identificación y 
este topónimo en honor al comunicación. 
Hospital que en este paraje se 
construyó. Actualmente se ha Por su parte, Azucaica, a 5,5 
convertido en un barrio de km. de Toledo, tiene una his-
prolongación entre las toria muy antigua, conocién-
Covachuelas y la nueva ciu- dose que en 1088 fue cedido a 
dad que ha surgido en torno a los frailes de San Servando. 

PERIOD O 1995-1999 

Durante la última leg islatura se ha 
acometido un Plan de Asfaltado y 
acerado en casi la totalidad de 
este barrio y se ha efectuado una 
ordenación integral del tráfico. 

Una importante iniciativa ha sido 
la realización y conclusión de los 
trabajos de cerramiento de toda la 
zona deportiva de la Escuela de 
Gimnasia. 
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Arriba: Obras del Parque del Salto del 
Caballo, con el Casco Histórico al fondo. 
Abajo, ida.: Parque de Azucaica. Dcha.: Er
mita de San Antón 
Pág. siguiente: Nueva verja de la Escuela de 
Gimnasia 
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-------------=--=--== SAN ANTÓN-AZUCAICA P 

Son varios los factores claves que impulsarán estos barrios: 

•!• ADECUACIÓN DE UN ACCESO DIGNO Y ORDENADO COMO 
PUERTA NORTE. 

•!• CONSOLIDACIÓN DE UN PASILLO VERDE QUE CONECTE EL BARRIO 
CON EL RÍO. 

•!• NEXO DE UNIÓN ENTRE COVACHUELAS Y AVENIDA DE EUROPA. 
•!• RECUPERACIÓN DE EDIFICIOS SINGULARES. 
•!• TRATAMIENTO ESPECIAL AL DESARROLLO Y ORDENAMIENTO DEL 

SUELO DE AZUCAICA CON EL FIN DE NO ESTRANGULAR MÁS EL 
DESARROLLO URBANÍSTICO DE LA ZONA, IMPIDIENDO QUE LOS 
PUEBLOS CERCANOS SE APROVECHEN DE LAS PLUSVALÍAS 
GENERADAS POR LA CERCANÍA A LA CIUDAD. 

•!• CESIÓN DE TERRENOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UNA 
RESIDENCIA DE LA TERCERA EDAD. 

•!• PLAN DE CANALIZACIÓN, PAVIMENTACIÓN Y URBANIZACIÓN DE 
TODO EL BARRIO. 

Instaremos al Ministerio de Fomento para lograr una resolución de la comunica
ción entre San Antón y el Barrio de San Lázaro, con la Avenida de Villalba, Avenida 
de Madrid y el Santo del Caballo. 

En la actualidad se encuentra aprobado el PERI de San Lázaro, objeto de nego
ciaciones y desarrollo durante varias legislaturas. 

Es intención del Partido Popular consolidar lo que actualmente se encuentra nego
ciado para reivindicar conversaciones con el Ministerio de Defensa y cerrar defini
tivamente un acuerdo en relación a los terrenos de la Escuela Central de Educación 
Física. 
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nuestros barrios 1 

El Casco Histórico es el cía que todos sin excepción 
referente de todos los barrios estamos obligados a conser-
de Toledo. Pocas ciudades en var y potenciar. En cada rincón 
el mundo pueden presumir de del Casco rezuma un pedazo 
haber acogido a tantas y dife- de la historia, en cada calle, en 
rentes culturas que han convi- cada casa, se abre un universo 
vida durante siglos de forma de cultura. Son innumerables 
ejemplar. Romanos, visigo- las iglesias, conventos, sina
dos, judíos, musulmanes y gagas, mezquitas, plazas, 
cristianos dejaron su huella adarves que inundan esta ciu
imborrable en los muros de dad que dejan boquiabiertos a 
este viejo recinto de la toleran- sus visitantes. 
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PERIODO 1995-1999 

En esta legislatura se ha conseguido aprobar, por 
unanimidad, el Plan Especial del Casco 
Histórico, un documento urbanístico imprescin
dible para la revitalización del nuestra ciudad. Su 
desarrollo será objetivo prioritario para el Partido 
Popular en los próximos cuatro años. El Plan ha 
elaborado un estudio pormenorizado, parcela a 
parcela, y edificio a edificio, y prevé 21 áreas de 
actuación integral en el Casco Histórico, uno de 
los más valiosos de Europa. 

Toledo se merece un futuro esperanzador. Son 
muchas las ilusiones que se han hecho realidad 
en los últimos años gracias a la decidida apues
ta de la Unión Europea, que ha invertido 6.500 
millones de pesetas para el Plan de Renovación 
del Casco Histórico, permitiendo que ya estén en 
construcción aparcamientos subterráneos, fuera 
y dentro del Casco, la recuperación de plazas, 
calles y hasta una piscina en las inmediaciones 
del Alcázar. Pero aún queda mucho por hacer. 



Arriba: San Marcos será uno de los centros de referencia 
cultural más importantes de la ciudad. 
Pág. anterior: Obras de construcción de las escaleras 
mecánicas en el Paseo de Recaredo. 

•!• PUERTA DE TOLEDO. 

CASCO HISTÓRICO 

PROGRAMA 1999 - 2003 

La rehabil itación de viviendas es el gran reto de cara al 
siglo XXI. El Partido Popular ha comprometi do ya las 
plusvalías del Hipermercado de Buenavista con un sólo 
propósito: la recuperación de vivi endas para que los 
toledanos vuelvan a poner sus miras en la vieja ciudad. 

Continuando con la política de créditos blandos y con 
la colaboración del resto de instituciones y, sobre todo, 
con la participación de los movimientos vec inales, debe 
ser la clave de esta política de recuperación integral del 
Casco Histórico. 

Toledo debe conso li darse como Ciudad Universitaria. 
Además de la Fábrica de Armas, el Casco tiene que ser 
el centro neurá lg ico de la activi dad académica. 
Recuperar edificios singulares para este uso y dotar de 
más residencias y colegios mayores es otra aspi ración. 
La Escuela de Traductores que ya funciona en el Palacio 
de D. Pedro debe potenciar y convertirse como lo fue en 
la época de Alfonso X el Sabio, en referente cul tural 
para la nueva Europa. 

El objetivo fundamental de revitalización del Casco 
Histórico es que este rec into histórico adquiera vida, 
con una habi tabil idad de calidad. 

•!• SUSTITUCIÓN DEL CABLEADO AÉREO -CIUDAD DE LA INFORMACIÓN-. 
•!• REHABILITACIÓN DE EDIFICIOS SINGULARES. COORDINACIÓN Y CONCENTRACIÓN DE LA ACTUACIÓN 

DE LAS DISTINTAS ADMINISTRACIONES EN MATERIA DE REHABILITACIÓN, A FIN DE UNIFICAR 
CRITERIOS Y OBJETIVOS, CONCERTAR PROGRAMAS Y COORDINAR LAS ACTUACIONES. 

•!• FOMENTO DE LA REHABILITACIÓN PRIVADA. 
•!• MEJORA DEL PAISAJE URBANO. 
•!• AYUDA A LA REHABILITACIÓN DE LOCALES COMERCIALES Y DESGRAVACIONES FISCALES. 
•!• AYUDAS A EDIFICIOS DE ACTUACIÓN PREFERENTE. 
•!• PASEOS TURÍSTICOS. 
•!• FOMENTO DEL TRANSPORTE PÚBLICO. 
•!• CREACIÓN DE NUEVOS APARCAMIENTOS. 
•!• IMPULSAR LAS DIRECTRICES GENERALES DEL PECH. PARA LA UBICACIÓN DE LAS ACTIVIDADES Y LOS 

EQUIPAMIENTOS. 
•!• FOMENTO DEL USO RESIDENCIAL. 
•!• FOMENTO DE LA ACTIVIDAD TERCIARIA. 
•!• USO DOTACIONAL Y DE EQUIPAMIENTOS (ZONAS VERDES, EQUIPAMIENTOS RELIGIOSOS, EDUCATIVOS, 

DEPORTIVOS Y SERVICIOS DE INTERÉS PÚBLICO Y SOCIAL). 
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JOSÉ MANUEL MOLINA GARCÍA 
Candidato a la Alcaldía del Ayuntamiento de Toledo 

Tiene 42 años 
Está casado con Pilar Moraleda y es padre de cuatro hijos. 

DATOS ACADÉMICOS 

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad Complutense de Madrid. 
Amplió sus estudios en Estados Unidos e Italia. 
Es funcionario del Ministerio de Economía y Hacienda. 
Auditor de cuentas. 

HISTORIAL POLITICO 

Inicia su actividad política en el Ayuntamiento de Toledo, siendo Alcalde de la ciudad entre 1987-
1991 . Durante esta etapa fue miembro de la Ejecutiva Nacional de la Federación Española de Municipios 
y Provincias. 

Presidió la Comisión Nacional de Urbanismo y Patrimonio Histórico Artístico. 
Fue promotor de iniciativas en defensa de las Ciudades Históricas e impulsor de la Comisión de 

Ciudades Históricas, así como de iniciativas en defensa y promoción de la ciudad de Toledo. 
Encuentro Internacional de la Tres Culturas. 
Escuela de Traductores. 
Patrono Fundador de la Real Fundación de Toledo, etc. 

Asimismo ha sido Diputado Nacional. 
Senador por la Comunidad de Castilla-La Mancha. 
Presidente de la Comisión de Trabajo y Seguridad Social del Senado. 
Diputado Regional. 

Dentro de los cargos del Partido Popular hay que destacar: 

Ha sido presidente de la Junta Local de Toledo. 
Presidente Provincial del Partido Popular en Toledo. 
Presidente Regional del Partido Popular en Castilla-La Mancha. 
Secretario Nacional del Partido en el Área de Participación Ciudadana. 
Miembro de la Dirección Nacional del Partido Popular. 
Tras el último Congreso no ostenta ningún ·cargo de responsabilidad 
ejecutiva en el Partido Popular en ninguno de sus ámbitos. 

1.- Entrega de las llaves de la ciudad a Don Juan de Borbón 2.- De fiesta con los vecinos 3.- Dialogando con José María 
Aznar 4.- Visita a Toledo del mítico astronauta John Glenn. 5.- En la inauguración de la Oficina Gitana, junto a Ana Rodríguez 
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JOSE MANUEL MOLINA 

( 



1.- Constitución de una 
Asociación de Jubilados 
2.- Encuentro con Emilio 

Butragueño 3.- Visita del alcalde de 
drld 4.- En su despacho de tra

s.- Con la Reina, tras un con
de Zubir Mehta 6.- Charlando 

con Marcelino Garnacha 
Campaña de recogida de jerin-

las 8.- Celebración del Día de la 
Constitución 9.- En la Procesión 
1 Corpus 1 O.- Reunión con veci

nos 11.- Con Norma Duval 
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Diálngo y experiencia 

José Manuel Malina es 

uno de los jóvenes políti-

cos surgidos en nuestra 
región en la segunda 

generación de la etapa 

democrática. En estos 

apasionantes años de 

desarrollo democráti co ha 

desempeñado importan-

tes tareas en el ámbito de 

la política local , regional 

y nacional, aunque la 

más trascedental para él , 

tanto en su faceta huma-

na como profesional , ha 

sido sin duda la de alcal-

1.- Reclamado por los de de Toledo. En este 
medios de información cargo permaneció entre 
2.- Visita a las mujeres del 
Urban 3.- Intervención en los años 1987 y 1991 , 
el Senado 
4.- Inauguración de un llevándose a cabo enton-
congreso internacional 
5.- En contacto con los ces destacadas iniciativas 
vecinos 6.- Con jóvenes 

como la renovac ión del de Urban Down 
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transporte público, el 

acondicionamiento de La 
Peraleda como recinto 

ferial, el inicio de la recu-

peración de la mítica 

Escuela de Traductores de 
Toledo o el impulso dado 

a la Comisión de 

Ciudades Históricas, 

entre otros muchos ejem-

plos. José Manuel 
Malina, además, ha ocu-

pado numerosos cargos 

dentro del PP, lo que le 

ha mantenido próximo a 

los centros de decisión 

t no ) 
CtPI': / P- =-·· 

- P 

del partido. Tanto en sus 

funciones púb li cas como 

en las desarro lladas en el 
partido ha destacado por 

su carácter dialogante y 

conciliador. A todo eso se 
suma ahora la larga expe-

riencia adquirida y el 

equipo de personas 

honestas, capaces e ilu-

sionadas con las que 

cuenta en su candidatura. 
El diálogo y la experien-

cía se han conjugado 

para ponerse al servicio 

de todos los to ledanos. 



lista electoral 

MARÍA DEL MAR LÓPEZ BREA 

42 años. Casada. Arquitecta. Trabaja en la 

Junta de Comunidades de Castilla-La 

Mancha. En la actualidad es presidenta de la 

Junta Local del PP del Barrio de Santa María 
de Benquerencia. 

ROSA MARÍA FERNÁNDEZ-MARCOTE 

32 años. Casada. Psicóloga. Trabaja en 

el equipo de Atención de Drogodepen
dientes en Toledo. 
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MIGUEL ÁNGEL RUIZ-AYÚCAR ALONSO 

56 años. Soltero. Médico anestesista. 

Actualmente es Presidente de la 

Diputación Provincial de Toledo y 
Alcalde de Torrijas. 

JUAN MANUEL DE LA FUENTE 

Licenciado en Ciencias Económicas. 

Funcionario público. Es actualmente el 

concejal de Hacienda en el Ayunta
miento de Toledo. 



FERNANDO SANZ DOMÍNGUEZ 

56 años. Casado. Padre de dos hijos. Ha 

sido director de banca. Actualmente es 

concejal del área de Servicios, en el 

Ayuntamiento de Toledo. 

FERNANDO FERNÁNDEZ GAITÁN 

55 años. Casado. Padre de tres hijos. 

Deportista de élite. Fue concejal entre 

1987 y 1991. Trabaja actualmente en la 

ONCE. 

MARISA MEDIAVILLA PÉREZ DE LEÓN 

45 años. Casada. Madre de dos hijos. 

Fue presidenta de la Asociación de 

Vecinos de Santa Leocadia. Actualmente 

es concejal del área de la Mujer, en el 

Ayuntamiento de Toledo. 

NATALIA TUTOR DE URETA 



lista electoral 

Mª PAZ RUIZ GONZALEZ 

42 años. Soltera. Diplomada en 

Obstetricia. Trabaja actualmente como 

comadrona en el Hospital Virgen de la 

Salud. 

JAVIER ALONSO CUESTA 

29 años. Soltero. Abogado. Es miembro 

del Comité Ejecutivo Provincial de 

NN.GG. Actualmente es concejal de 

Juventud. 
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LUIS SÁNCHEZ CONTADOR 

42 años. Casado. Padre de dos hijos. Es 

profesor. Actualmente es el responsable 

del área de Cultura en el Ayuntamiento 

de Toledo. 

MARÍA DEL ROSARIO GARCÍA RODRÍGUEZ 

Funcionaria en la delegación de la AEAT 

de Toledo. 



EMILIO SANTIAGO MARTÍNEZ MORALES 

27 años. Soltero. Licenciado en Ciencias 

Empresariales por la Un iversidad de 

Castilla-La Mancha. Es presidente pro

vincial de Nuevas Generaciones. 

SAGRARIO ESTEBAN-INFANTES 

43 años. Casada. Madre de tres hijos. 

Abogada. Trabaja como autónoma. Es 

presidenta de la Junta Local del Barrio 

de Santa Teresa. 

FELIPE JURADO PUÑAL 

54 años. Casado. Padre de una hija. 

Trabajó en Telefón ica. Es actualmente 

miembro del Comité Ejecutivo 

Provincial. 

FERNANDO JOU RIVERA 



lista electoral 

MERCEDES GARCÍA-CALVO GARCÍA 

38 años. Casada. Madre de dos 

hijos. Es Administrativa 

MANUEL BENAYAS GARCÍA 

36 años. Casado. Padre de tres 

hijos. Licenciado en Ciencias 

Químicas. Trabaja como profesor. 

Vocal de la Junta de Distrito de la 

zona Norte. 
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ÁNGEL LOPEZ DEL CERRO 

Administración de Justicia. Trabaja en 

los Juzgados de Toledo. 

iar 
de clínica. Trabaja actualmente en la 

residencia San José. Es miembro 

de la Junta de Distrito de Santa 

María de Benquerencia. 



ANTONIO LUCIDO ANDRADE 

72 años. Casado. Cuatro hijos. 

Jubilado de la Administración Civil 

del Ministerio de Defensa. Secre

tario del Centro de Mayores del 

Barrio de Santa Bárbara. 

JOSÉ MANUEL ALONSO CARRASCO 

28 años. Soltero. Es licenciado en 

Ciencias Económicas y Empresa

riales. Es actualmente vocal de la 

Junta de Distrito del Casco Histó

rico. 

JOSÉ LÓPEZ GAMARRA 

/ 
I 

38 años. Casado. Un hijo. Estudió 

Económicas y Empresariales en la 

Universidad de Castilla-La Mancha. 

Es miembro de la Junta de Distrito 

del Barrio de Santa Bárbara. 

ESTRELLA SERRANO GARCÍA 



lista electoral 

MARÍA CONCEPCIÓN SAURINA 

57 años. Casada. Madre de dos 

hijos. Es funcionaria y trabaja 

actualmente en Correos y 

Telégrafos. 

MARÍA TERESA GÓMEZ ALONSO 

45 años. Casada. Dos hijos. 

Empresaria. Es presidenta de 

Pretox en Toledo. Es voluntaria de 

Cáritas, en donde atiende las áreas 

de Drogodependencia y Sida. 

58 

ROBERTO PÉREZ BRACAMONTE 

65 años. Casado. Padre de tres 

hijos. Es Médico. Antiguo presiden

te provincial de Cruz Roja. 



GARANTÍA DE 
PARA TOLED 
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GARANTIA DE FUTURO 
PARA TOLEDO 
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